

## 6月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
		5/30 三条北RC 卓話 佐藤弘志会員	5/31 三条RC 卓話 広岡豊作会員	1 加茂RC クラブフォーラム 燕RC 卓話	2 吉田RC 通常例会	3
4	5 三条南RC 夜例会 「創立記念 親睦例会」	6 三条北RC クラブフォーラム 各委員会 ミーティング	7 三条RC 移動例会 須頃公園 東屋完成披露	8 加茂RC 野外例会 燕RC クラブ協議会	9 吉田RC 通常例会	10 手をつなぐ 育成会 三条大会
11	12 三条南RC クラブフォーラム	13 三条北RC 卓話 五十嵐茂会員	14 三条RC 卓話 猪口英夫会員	15 加茂RC 外部卓話 燕RC 会員卓話	16 吉田RC 通常例会	17
18	19 三条南RC クラブフォーラム	20 三条北RC 「今年度を 振り返って」 渕岡会長	21 三条RC クラブフォーラム	22 加茂RC 夜例会 燕RC 夜例会	23 吉田RC 通常例会	24
25	26 三条南RC 夜例会 「会長幹事 慰労会」	27 三条北RC 会長幹事慰労会 18:30~	28 三条RC 夜例会 「会長幹事 慰労会」	29 加茂RC 「今年度を振り 返って」 燕RC 休会	30 吉田RC 夜例会 19:00~	

★上記以外RC 火曜日 田上あじさい・分水・巻  
木曜日 見附・三条東

記帳受付

5日(月)	三条南RC	(三条信用金庫本店)
6日(火)	田上RC	(田上町商工会館)
7日(水)	三条RC	(三条信用金庫本店)
8日(木)	加茂RC	(加茂市産業センター)
20日(火)	分水RC	(新潟大栄信用組合本店)
20日(火)	田上RC	(田上町商工会館)
22日(木)	加茂RC	(加茂市産業センター)
22日(木)	燕RC	(第一グランドホテル)
26日(月)	三条南RC	(三条信用金庫本店)
28日(水)	三条RC	( "")
29日(木)	燕RC	(第一グランドホテル)
30日(金)	吉田RC	(山岸会計事務所)

## 重要

8月26日(土) 三条東RC認証状伝達式(全会員)  
10月8日(日) 地区大会(全会員)  
2007年4月14日(土) 三条RC 50周年記念式典

### ロータリーの理念

ロータリーは人道的な奉仕を行い、あらゆる職業において高度の道徳的水準を守ることを奨励し、かつ世界における親善と平和の確率に寄与することを目指した、事業および専門職務に携わる指導者が世界的に結び会った団体である。

# 三条北ロータリークラブ週報



## 超我の奉仕

例会日
2006. 6. 13
累計 No 945
当年 No 45

国際ロータリー会長 カール・ヴィルヘルム・ステンハマー 第2560地区ガバナー 神成肅一  
ホームページ <http://rid2560niigata.jp>  
例会日／火曜日 12:30～13:30  
例会場／三条ロイヤルホテル TEL34-8111 FAX34-8114  
事務局／三条市本町3-5-25 三条ロイヤルホテル内  
TEL35-7160 FAX050-3437-6600  
ホームページ <http://www.sanjo-nrc.org> メールアドレス [north@sanjo-nrc.org](mailto:north@sanjo-nrc.org)

行 事： 卓話「方言探索Ⅱ」五十嵐 茂会員

出 席： 本日の出席 61名中 43名

先々週の出席率 61名中 52名 85.25% (前年同期 82.26%)

先週のメークアップ： 6月7日 長岡東RCへ 五十嵐 茂さん

三条RCへ 本間建雄美さん、石川勝行さん、笹原壯玄さん

8日 加茂RCへ 高橋彰雄さん

三条東RCへ 米山忠俊さん、岡田 健さん

9日 吉田RCへ 中條耕二さん

ビジター： 燕RCより 相場紀一さん

三条RCより 加藤紋次郎さん

会長挨拶： 渕岡 茂会長

先週は例会を欠席し、北海道で弊社がお付合いしている業界のゴルフコンペに参加し、その後札幌、旭川、小樽と経由して帰ってきました。山本前会長にお願いし、例会を進めていただきました。大変ありがとうございました。

旭川の大雪山カントリークラブというところ。空港に近く時間待ちでプレーする人も多いそうです。12時スタートで5時には終了し、6時から旭川市内で表彰式でした。この日はOUT64、IN55の19ハンディー38貰い、81でした。順位は48人中39位です。今回は、ノータッチの上、ラフも深く大変な一日になるなと思いながらスタート。苦手なドライバーも教えられたとおりに握りながら練習を30分ほど。練習の甲斐あって、14回のドライバーで10回は短いながらもフェアーウェーをキープ。4回はラフに絡まり苦戦。

一緒に廻った方々は北海道生まれ、仕事の関係で年4回ほど。という人がパーだ、バーディだとうまいのです・・・。久しぶりの北海道でのゴルフでした。

さて、北海道の景気はというと、国家予算は元北海道開発庁長官の新聞記事を紹介すると、「一地域で見るとして人口や面積で見ると面積は私の地元の九州の倍であり隣の四国をあわせた規模だ。非常に広い。しかも一つの行政機関の元に統括されている。」また、「中央の北海道に対する視線は非常に厳しいが。「無駄な高速道路、意味の無い新幹線といわれない取組みが必要・・・」

わが社のお客様のお付合いは40年ですが今年の状況は販売に対して過去に無いくらい厳しいものがあるようです。お客様曰く。「都市部の景気回復がうそのようだ。従事する業界の動きが内地には問題にならないくらい仕事不足。所得低下に跳ね返り、必要最小限の消費者行動にならざるを得ない環境のようです。」

このような話を聞いて帰りの空港で旅行する人たちの姿を見れば両手のお土産では足らず、宅急便で『毛がにとタラバガニ』の発送。賑やかな会話で日本は二極化の傾向かと感じた次第です。

取り留めの無い話になりました。本日は五十嵐会員の卓話、第二弾です。景気のいい話をお願いします。

#### 幹事報告： 石川（友）幹事

・中條G Bより カムチャッカ R C支援事業募金のお願い（会員1人1,100円）

・地区国際奉仕委員長より 國際奉仕フォーラム開催のご案内

日時 2006年7月8日（土）12:00～

会場 長岡商工会議所6F 会議室

・神成G B事務所より 事務所一時移転のお知らせ

オークラホテル内の6階から12階に2週間ほど移転いたします

#### 委員会報告： 大野地区大会実行委員長

地区大会実行委員会開催の件確認 本日18:00～ 館心亭 おゝ乃

ニコニコボックス： 13日現在累計 1,201,400円

羽賀一夫君 エレベーターの件でNHKクローズアップ現代の15日放映の取材が2日に渡って有りました。追い風になるか逆風になるか。興味の有る人は見て下さい。

小林幹扶君 仕事の都合で早退させていただきます。申し訳ありません。

山上茂夫君 今日はワifesの誕生日で朝ウォーキングしたらバラの花のキレイな家でカフェテラスのコーヒーを頂きました。よい朝でした。

星野義男君 五十嵐さんの卓話に感謝して!!

青木省一君 Box

山崎勲君

木宮隆君 BOXに協力して。

早川瀧雄君 BOXに協力

小林繁男君 Boxに協力。

駒形実君 いつもニコニコへの御協力ありがとうございます。

#### 卓 話： 「方言探索Ⅱ」五十嵐 茂会員

昨年の10月に卓話を終えたつもりでおりました。入会させていただいて8年になりますが、2回卓話をさせていただきました。当然2・3年に1回の卓話と思い充分に用意をして昨年の10月に卓話を臨みましたが、時間が13分程でした。私はそれはそれで終わったものとすっかり安心しておりましたが、米山キクエプログラム委員さんからもう1回卓話をして欲しいとの依頼がありましたが、お酒の席のこともあり、冗談だと思い、気軽に承諾してしまいました。先回の残りをどう話そうかと悩んでいる今日この頃です。

前回と比較しますと今回も時間がたっぷりありすぎてどうしようかと思っています。どちらにしてもむちゃくちゃな話しになると想い罪滅ぼしに奄美大島の黒砂糖をテーブルに置いておきました。舐めながら気軽に聞いていただきたいと思います。

折角の機会ですのでお話しさせていただきたいことがあります。天気予報等の地図では佐渡沖に奄美大島があるようになっておりますが、正しい位置を知っていただきたいと思います。

言葉にはアイウエオの母音がありますが、ヤ行にもイとエがあります。昔日本人が使っていた言葉ではア行のイエとヤ行のイエでは発音が違っていたそうです。いまでは殆ど同じ発音をしますが、北海道、奄美から沖縄にかけてヤ行のイエの発音が方言の中に残っています。平安の以前を逆のぼると若狭湾に船が着き大陸の文化が伝わりました。大和民族の原型を残しているのは北海道のアイヌと奄美大島以南の沖縄にかけてだそうです。私のように毛深い人間は大和民族だと東大の民俗学の先生の見解だと聞きました。

地方に伝わる言葉とは地方を代表する無形文化財だと記しております。三条の言葉の中に接尾語を全部含んでいる言葉があります。「めん・どう・ら・こて」三条が剣道が盛んなところと言うわけではないでしょうが。先回お話ししました「だ」を「ら」に代える方言も大事だと思いました。

東京の人が60代の夫婦の会話を聞いてドキッとした。「夕べはひでえかんじたな」「ほんにね、かんじたね」。知らない人が聞くと本当にびっくりする会話になってしまいます。新潟だけの方言だそうですが、きわめて奥が深い「がき」と言う言葉。「がきになって走る」もともとは仏教用語で生前犯した罪によって餓鬼道におち、飢えと渴きに苦しむ亡者のこと。熱にうなされて囁きを言う人のことを「もうぞうこき」と言いますが「もぞうをこく」という仏教用語での語源は妄想。人から金や物を惠んでもらって生活する人を「かんじん」と言います。これは神社仏閣の修理のために寄付を集める行為「勧進」からです。600年以上さかのぼった日本人は「くあんじん」と発音していました。自分勝手な我が仮を通そうとする人を「やばこき」。人のまねばかりする人「まねこき」。ご機嫌取りのうまい人「まえそき」。何度もしつこく訪ねる人「ねんどりこき」。泣いて喚いて自分の思いを通そうとする人「だらこき」。嘘をつく人「うそこき」。

子供の頃に覚えた言葉は忘れない。この地での形で見える文化、見えない文化、言葉意外に無いと思います。たった一言が人の心を温める、たったひと事が人の心を凍らせる、言葉とは大事に使っていけばお互い笑顔になれるものだと思っております。

（週報No.916号と重複するところは割愛させていただきました）

#### 次年度理事会

開催日時 平成18年6月13日（火） 13:30～14:30

開催場所 三条ロイヤルホテル

出席者 小林（満） 斎藤（正） 山中 淵岡 本間（重） 米山（キ） 山本 阿部 早川  
小林（繁） 西村 駒形  
出席者12/14（委任状2）

協議事項 1. 次年度行事予定の件 承認

2. 次年度予算案の件 承認

3. カムチャッカ R C支援募金要請の件 承認  
スマイルBOXより拠出（7月以降）

4. 退会届けの件 承認  
小畠会員

5. 識字率向上月間変更の報告  
R I理事会決定により小林年度より3月に変更（従来は7月）

6. 7月例会時に外部卓話実施 承認

三条南RCより依頼 「裁判委員制度」についての卓話依頼  
新潟県検察庁より検事正が来会